



Landkreis
München



Pressemitteilung

Jugendbefragung 2025 – Dein Leben im Landkreis München

Unter der Schirmherrschaft von Landrat Christoph Göbel führt der Kreisjugendring München-Land (KJR) bereits zum dritten Mal eine Jugendbefragung zu den Bedürfnissen junger Menschen durch. Bis zum 31. März 2025 dürfen Kinder und Jugendliche zwischen zwölf und 27 Jahren aus dem Landkreis München unter www.jb-25.de ihre Wünsche und Bedürfnisse zu verschiedenen Themenbereichen wie unter anderem Freizeitaktivitäten, Wohnort, Bildung, Werte und Zukunftsperspektiven äußern.

Die Jugendbefragung 2025 läuft, wie auch schon die Vorgänger-Umfragen aus den Jahren 2019 und 2022, unter dem Dach der jugendpolitischen Kampagne „Stimme der Jugend“. Sie verfolgt das Ziel, politischen Forderungen von Kindern und Jugendlichen Gehör zu verschaffen. So sollen die Ergebnisse der Umfrage auch genutzt werden, um Politiker*innen auf die Lage und die Bedürfnisse junger Menschen im Landkreis München aufmerksam zu machen.

„Der Landkreis München ist sehr jung, 30 Prozent der Bewohner und Bewohnerinnen sind unter 27 Jahren alt. Die Jugendbefragung liefert uns daher wichtige Erkenntnisse über die Lebenswelt junger Menschen in den Städten und Gemeinden im Landkreis München“, unterstützt Schirmherr Christoph Göbel die Relevanz des Projekts.

„Die Umfrage ist wie auch die U-18-Wahlen ein wichtiges Instrument der Beteiligung“, erklärt KJR-Projektleiterin Blandine Ehrl. Wie wichtig die Einbindung von Jugendlichen ist, weiß auch Pullachs Erste Bürgermeisterin Susanna Tausendfreund durch aktuelle Projekte wie z. B. den Neubau der Jugendfreizeitstätte und die dazugehörige Neugestaltung des örtlichen Skateplatzes: „Durch die Beteiligung und die Auseinandersetzung mit den Fragen, kann bei jungen Menschen Engagement angestoßen werden. Die Ergebnisse der Umfrage werden durch die Einrichtungen der Offenen Kinder- und Jugendarbeit oder die Kinder- und Jugendsozialarbeit an Schulen in die Gemeinde getragen und kommen so den Kindern und Jugendlichen wieder zu Gute“.

Die Umfrage hat in den vergangenen Jahren rund 2.000 (2019) bzw. knapp 3.000 (2022) junge Menschen erreicht. „Die Umfrage hat sich seit der ersten Durchführung weiterentwickelt, so wurden die Themen an gesellschaftliche Ereignisse angepasst und wir hoffen, dass wir auch dieses Jahr wieder die Teilnehmendenzahl steigern können“, berichtet Daniel Gögelein, ehrenamtlicher Vorsitzender des KJR. „Die Ergebnisse werden besonders im Abgleich mit anderen

Geschäftsstelle

Burgweg 10 • 82049 Pullach

T 089/744140-0

F 089/744140-33

M info@kjr-ml.de

www.kjr-ml.de

Öffentlichkeitsarbeit

Franziska Fottner

T Durchwahl: -570

M f.fottner@kjr-ml.de



Landkreis
München



Studien interessant sein, da sie konkret auf den Landkreis München zugeschnitten sind. Gemeinsam mit weiteren internen Befragungen entstehen durch die Ergebnisse klare Handlungsanforderungen und Ziele für die Jugendarbeit des Kreisjugendring München-Land“, verdeutlicht KJR Geschäftsführer Marcus Fink.

Noch bis zum 31. März dürfen junge Menschen aus dem Landkreis München die rund 40 Fragen beantworten. Die Teilnahme an der Umfrage ist selbstverständlich anonym und dauert ungefähr 20 Minuten. Mitmachen lohnt sich, denn im Anschluss gibt es ein großes Gewinnspiel. Die glücklichen Gewinner*innen machen erlebnisreiche Ausflüge mit vier Freund*innen in die Bavaria Filmstadt, zur Rätselstadtrallye bei Your City Quest oder in den Wildfreizeitpark und Waldseilgarten Oberreith. Zusätzlich gibt es noch ein Apple Ipad, ein Spotify oder YouTube Premium Jahresabo und fünfmal zwei Tickets für das OBEN OHNE Open Air Konzert am Königsplatz in München zu gewinnen. Da Mobilität im Landkreis München ein großes Thema ist, gibt es auch fünf Gutscheine für ein Fahrsicherheitstraining des ADAC.

Über die „Stimme der Jugend“

Im Rahmen der jugendpolitischen Kampagne „Stimme der Jugend“ bietet der KJR zu allen anstehenden Wahlen Aktionen an, um junge Menschen für Politik zu begeistern und Partizipation zu fördern, sowie Bedürfnisse und Wünsche an die Politik zu formulieren. Organisiert werden die Aktionen im Arbeitskreis „Stimme der Jugend“, in dem hauptsächlich ehrenamtliche Vorstandsmitglieder des KJR sowie engagierte Jugendliche aus dem Landkreis München aktiv sind. Wer Lust hat, sich zu beteiligen, kann sich gerne bei Daniel Gögelein melden (Mail an: d.goegel@kjr-ml.de).

Über den Kreisjugendring München-Land:

Der Kreisjugendring München-Land (KJR) ist eine Gliederung des Bayerischen Jugendrings, KdöR, und freier Träger der Jugendhilfe. Als eine der größten Jugendorganisationen in Bayern vertritt er die Interessen von Kindern und Jugendlichen. Im KJR sind 35 Jugendverbände und Jugendinitiativen aus dem Landkreis München organisiert. Durch vielfältige Bildungs- und Freizeitangebote fördert der KJR die Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen und das soziale Miteinander. Dafür beschäftigt er über 550 hauptberuflich Mitarbeitende in über 130 Einrichtungen sowie viele ehrenamtlich Aktive. In der Überregionalen Bildungsarbeit organisiert der KJR das Bildungszentrum Burg Schwaneck, das Ferien- und Bildungszentrum Siegsdorf sowie das Heiner Janik Haus – Jugendbegegnungsstätte am Tower in Oberschleißheim. In der Regionalen Jugendarbeit hat der KJR München-Land Trägerschaften und Kooperationen in den Bereichen Offene und Mobile Kinder- und Jugendarbeit, Kinder- und Jugendsozialarbeit an Schulen, Gebundene und Offene Ganztagschule, Nachmittagsbetreuung und in Einrichtungen der Jungen Integration.